

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX.

Guayaquil, (Ecuador).-Viernes 27 de Octubre de 1893.

Núm 3.608.

Correos.

SECCION INTERIOR.

Entrada

Lunes.—Yaguachi, Milagro y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, y con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), solo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Salidas.

Lunes.—Yaguachi y Milagro, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 1893.
EL ADMINISTRADOR.

VINOS

CHILENOS LEGITIMOS PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile.
Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores.

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS

- Urméneta.
- Saborescaux.
- Errazuriz, Panquehue.
- Chacra Olivo.
- Saaterne, Superior.
- Vino tinto, Cauquenes.
- Vino tinto, saejo dulce Cauquenes.
- Porto blanco, abocado.
- Id. id.
- Escorial Panquehue.
- Oporto tinto, dulce.
- Oporto especial.
- Jerez, seco.
- Totoral, Burdeos.
- Totoral Burdeos, superior.
- Santa Fé, tinto seco.
- Bianco seco.
- Bianco dulce.
- Bianco dulce, superior.
- Bianco Moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las
PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET
Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la eficacia de este maravilloso específico.

El uso de las
PILDORAS TOCLOGICAS
ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifián su exelencia.

BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseguran la venta de **MILILLARES DE CAJITAS**

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva a la salud.

Coloñetas el folleto "La Salud de la Mujer."

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato de solázen las cómodas **MON-TAÑAS RUSAS** de la Plaza de Bolívar.
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

Al Comercio

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1872, desearía entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra ó Francia. Abriría créditos en casas especiales. Escribir extensamente a la Agencia Ibero-Americana—5 Cophall Buildings E. C. Guayaquil Abril 24 de 1893.

FERNANDO H. LEVOYER ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Bales & Calle de la "Industria" intersección con la "Artesanos" N° 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

José Matías Avilés Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sucre" nº cuadra nº 73 primer piso

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO 1863
PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción
PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual..... \$7 1.
Id. trimestral..... " 3.
Id. semestral..... " 5.
Id. anual..... " 10.
Número suelto..... " 10 cts.

En el extranjero.
Semestre..... \$7 7
Año..... " 14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v.	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgas.	S. r.	1.50	2.50	3.50	4.50	5.00	6.00	7.00	8.00	10.00
" 3 "		1.50	2.20	3.50	4.50	5.00	6.00	7.00	8.00	10.00
4 plga. á 2 clms		2.00	3.00	4.00	5.00	6.00	7.00	8.00	10.00	12.00
3 " " "		3.00	4.50	6.00	7.50	9.00	10.50	12.00	15.00	20.00
4 " " "		4.00	6.00	8.00	10.00	12.00	14.00	16.00	20.00	25.00
5 " " "		5.00	7.50	10.00	12.50	15.00	17.50	20.00	25.00	30.00
6 " " "		6.00	9.00	12.00	15.00	18.00	21.00	24.00	30.00	35.00

1 columna 8. 8. 12 14 16 18 22 40 50 80 150

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.

Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch á toda hora Frescos de toda clase. Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL"

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario,

M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA

A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

Segunda Amonestación.

El señor **EDUARDO MUSEQUEA**, residente en el cantón de Daule, tiene una cuencueta pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.
¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va á publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionados, boticas etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos á nuestros colegas la reproducción de este anuncio, á fin de que llegue á conocimiento de todos.
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Preioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo temeroso, casi invencible, "la Pereniza-hora", que es un hongo parásito que mata no sólo á la vid, sino también á los árboles como los manzanos, perales, limoneros, etc.

En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va destruyéndose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay un descubrimiento un remedio eficaz que no sólo destruye, al "hongo parásito", sino que devuelve á las plantas su vigor y lozanía.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina); en Ica, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Huasco (Chile); lo mismo se ve en Francia, Italia, España y Portugal.
Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor **José J. González.**

Al público.

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce uces, el ejemplar.

Los Andes.

GUAYAQUIL, OCTUBRE 27 DE 1893.

A EL "DIARIO".

Nosotros, pobrecitos habladores, nos nos incomodamos, á pesar de las dos...

Natural era, que al echarle en cara su falta, aunque lo hicimos como tan buenos modos, el "Diario" solitaria, en forma de venabios, verbos y gerundios...

Pero, ¿permitanos hacelle una pregunta suelta, ya que un suelto es la causa de que se haya amarrado con cinco nudos este lio, ¿qué culpa tenemos nosotros, de que el haya dado un tropezón como el que le ha irritado todos los callos? ¿Por qué nos pega una fimbria paliza, con ese tono enfático, que al leer le tiende el alma su maravillosa ilustración y su talento que sale de lo común?

Mas como van ya dos preguntas, y nosotros solo quisimos hacer una, y como se nos vienen muchas más á los puntos de la pluma, se las haremos, si á nuestros lectores les parece bien, al público, que en este caso, mal que pese al abuelo y distinguido, si bien colérico vecino, está de parte del palacio vendido, que no ha mentido, y ha abandonado al independiente laudador, que echó aquella gorda del Paseo etc.

Nuestra pregunta primera, de esta otra serie, es la siguiente:

¿Contar nosotros lo que un partido noble y decente, hizo en Francia, en 1829, en el caso de una enfermedad de Carlos X, es llamar monarca, ni compararlo al Jefe del Partido Progresista con el hermano del desventurado Luis XVI.

Según el "Diario", sí.

Según el simple sentido común, no. Según el sentido común, no. Nosotros decimos que el "Diario" en sus días amanecidos de anoche, contra "Los Andes", ha estado graciosísimo, tan gracioso, que todavía no cesan de reír los lectores, como les pasa á los que asisten á un circo y se ríen de las payasadas del clown.

¿Será esto llamar payaso á nuestro estimadísimo y bien intencionado colega?

Pues el caso es el mismo.

Que no podemos llamar nosotros monarca á nadie, lo está probando diariamente la prensa que en estas columnas hacemos de los principios democráticos, que otros se figuran que no necesitan ya defensores en el Ecuador.

No hace aún mucho tiempo, cuando en Quito, en la Universidad, se sustentó una doctrina erronea y subversiva, por cuanto atacaba por su base el edificio de la República, nosotros fuimos los únicos, oher bail el colega, que creímos un deber salir á la palestra á defender las instituciones que nos legaron nuestros padres en los campos de batalla.

¿Dónde estaban, entonces, estos fieros propositos de hoy, éstos que así tuercen el sentido de las frases más sencillas, para insultar á un partido, á la prensa que sostiene las ideas de ese partido y al hombre que las encarna? La verdad es que no dieron señales de vida, á pesar de que aborrecen tanto á la Moa regia.

Y es que muchos de nuestros suscriptores, no no tome esto el "Diario" por un simple saludo como San Martín, el heronjudo, "La Marsellesa" de Ramos Carrión, de las sacras de los conventos de monjas, á echallas de feroces demagogos; porque seben que así halagan á la multitud impetuosa que vive de la costa en el Ecuador. Pero raspad en ellos, y debajo del gorro rojo, encontraré la tonadura; debajo de la camiseta roja, hallaré el resacaio.

Si somos tan ciegos, para dejarnos engañar á todos, por las protestas de libertad.

Liberalismo que no defiende ideas, y que sólo se ocupa en atacar á las personas, no es partido de principios, no lo será jamás.

A pesar de los dos disparos de el "Diario", nosotros creemos y seguiremos...

mos creyen lo siempre, que en una República ó en una Monarquía, la nobleza, la decencia, la educación, obligan á quien ataca, á guardarse silencio, cuando el o los atacados se encuentran incapacitados para defenderse.

Y no nos venga el distinguido colega, con que su cesura se dirigió contra el Gobierno y no contra el Jefe del Partido Progresista, porque todos reostamos el comienzo de su suelto.

¿Quéde como con vuestro artículo de "Diario de Avisos", aquel afirmo iano que dice: uno es homo mendax; y dejé de quererlos mal y de asegurar que decimos lo que ni aún soñamos, porque crea que á pesar de sus tiros y de sus coleras, nosotros nos honramos con llamarlos colegas sus yos, y estamos dispuestos á aplaudirle, cuando diga la verdad, cuando la pasión no le arrastre al vedado campo de la calumnia, que todo lo envuena.

Interior.

QUITO.

CORRESPONDENCIA ESPECIAL PARA "LOS ANDES."

Octubre 21 de 1893.

Sr. Director: Guayaquil.

Me muy estimado señor Director: Ni he recibido por el correo de ayer un solo número de su importante diario, ni tampoco antes el 2592, que se refiere "El Republicano" de esta Capital, correspondiente al 14 de los corrientes, que ha co-aido, en su artículo de fondo, las siguientes líneas de una de mis anteriores correspondencias, que dice:

"No he visto manifestación alguna, por la imprenta, del señor Lizarraburu, excusándose de prestar su nombre para la misma candidatura; se ca-nera que hasta hoy tenemos tres candidatos para la Vice-presidencia como los tuvimos *in situ* siempre, esto es el Dr. Rafael Carvajal, el General Manuel Tomás Maldonado y D. Manuel Salvador, con la diferencia de que el primero fué candidato ministro en la 1ª condición, y el señor Cordero no hará valer su influencia en favor del señor Lizarraburu ni del señor Salazar. Ha dado sobre sí las prendas que no puede recoger, siendo la última el artículo de fondo de "El Republicano" correspondiente al 23 de los corrientes, [Septiembre] bisemanaario que se publica en la Imprenta de Gobierno."

He tenido la desgracia de no explicarme con bastante claridad en las líneas que van en letra itálica, y sin duda por esto da á mis palabras "El Republicano" un sentido que no tiene.

No podía dar á entender, como se dice en el artículo en que me ocupo, que fué escrito por el Jefe de la Nación; pues á decir verdad á nadie le he preguntado á cuyo cargo está la Redacción, ni quienes son los colaboradores de "El Republicano", aunque esto último lo he visto por las insinuas que se ponen en algunos artículos. Cuando se fundó ese periódico vi en uno que otro documento que se dió á la stampa en la misma hoja, que la Redacción estaba á cargo del Sr. Dr. D. Enlilo M. Terán, y al renunciar este caballero la Secretaría Privada de S. E. el Presidente de la República, naturalmente comprendí que lo recen plazaría en todas sus ocupaciones el nuevo Secretario.

Al expresarme diciendo que el Sr. Cordero no hará valer su influencia en favor del señor Lizarraburu ni del señor Salazar, porque ha dado prendas que no puede recoger, siendo la última el artículo de fondo de "El Republicano", correspondiente al 23 de Septiembre, no tuvo ni podía tener la idea de poner en duda la honradez y firmeza de su carácter del actual Presidente, menos hacer comprender ni remotamente la desconfianza en su palabra, mi veces repetidas sobre absoluta libertad de los ciudadanos en todo caso de elección popular.

Mi propósito no fué otro que el de hacer desconfiar de las sospechas que estaban transparentes en una hoja de la costa, de q' el Jefe del Estado no guardaría la neutralidad que se decía llegado el caso, y cité para probarlo las prendas que no puede recoger, y yo apreciaba como tales, cuanto acerca de elecciones se había escrito en "El Republicano", bisemanaario ministerial que se publica en la Imprenta de Gobierno, y á cuyo Redactor hay que suponerlo bien informado del modo de pensar del Presidente.

Ciertamente pocos conocerán como yo conozco al señor Dr. D. Luis Cor-

dero desde que fué estudiante el año 1859, y me podía abrigar vacilación alguna acerca de sus convicciones firmes, conducta franca y proceder excento de toda debilidad. Tan cierto es esto que en todo tiempo he apreciado en alto grado el talento, la ilustración, la probidad, la moralidad privada y política del actual Jefe de la Nación, y en cuanto á mí jamás he variado de mis convicciones respecto de mis amigos, sin motivos poderosos para ello; el señor Cordero es lo que ha sido siempre, y yo soy también el mismo lo año 59.

Perdone Ud., Director, que ocupe las columnas de su acreditado diario para rectificar las apreciaciones que ha hecho "El Republicano" de mi Correspondencia antes mencionada; y permítame decirle que en las siguientes no le daré noticias alguna relativa á candidaturas y elecciones; en cuanto á las primeras lo tendrán al corriente "El Atalaya" y "El Voto Nacional" de esta ciudad, y por lo que he de la segunda irá sabiendo lo que da el tiempo, como por ejemplo las renuncias de las respectivas carteras de los Ministros Salazar y Lizarraburu, renuncias que han sido aceptadas por el Excmo. señor Cordero. El asunto candidaturas está muy caliente, como decía un soldado venezolano, y lo por es que le ponga como le pongo punto final por mi parte.

El Ilustrísimo y Reverendísimo Arzobispo señor González, se hizo cargo de la administración eclesiástica inmediatamente después de la inventura del Palio. Ya conoce Ud., señor Director, mi modo de pensar acerca de este distinguido Prelado y no tengo para que repetirle, congratulándole sí, desde ahora, como se congratularán los ecuatorianos, de que no sobrevendrán controversias, disputas, celos, ni dimes ni diretes entre las dos Prelaturas, como lo ha sucedido, por desgracia, más de una vez en el Ecuador.

Descando que su patriotismo haya quedado satisfecho con las fiestas del 6º del presente, me repito E. Ud., señor Director, muy obscuro y segu ro servidor *El Corresponsal.*

Exterior.

FRANCIA.

SUMARIO.—Las elecciones.—Friedland general.—El Arzobispo de París.—M. Dupuy.—El sélon ce peridotistas.—Causa de la indignación electoral.—Resultados que han tenido los partidos.—La cuestión de Forézar y elos.—Los desamortizados.—Reacción de los franceses.—Italianos asesinados y heridos.—Fajiente judicial.—Disgusto en Italia.—Manifestaciones.—Ataques á nuestra embajada.—Satisfacciones probables.

París, 22 de Agosto de 1893.

Sr. Director de "El Noticiero."

Muy distinguido señor mio: Las elecciones han tenido efecto en medio de una indiferencia notable, la que contrasta con el lujo de actividad y movimiento que han desplegado en ocasiones Motes, en los desamortizados y especialmente esta capital. Ha cía un calor verdaderamente sofocante y grandes masas de electores prefirieron montar en los trenes é ir á pasar fuera de París la mayor parte del día. Con esta actitud contrastó la del Arzobispo de París, que se presentó á primera hora en el colegio electoral, enseñando á sus concuadonados, que al sí deberes religiosos, por altos, hay que cumplirlos, no deben olvidarse tampoco los políticos. El jefe del Gobierno, M. Dupuy, no ha hecho otro tanto. Intentó ir á pasar el día en uno de los salones del piso bajo del ministerio del Interior. Otro tal también muy extenso, se había preparado para la prensa y en él bullían constantemente unos 250 periodistas franceses y unos 60 correspondientes extranjeros, entre los que había ingleses, alemanes, norte-americanos, españoles y creo que de todos los países del mundo. Sus despachos los recibía M. Dupuy y luego pasaban al salón de los periodistas, recitándose desde una tribuna, colocada en uno de los ángulos, un empleado del ministerio. Igual se dio de or los resultados que anunciaba y que hacían torcer el gesto á los periodistas, ya que la corrección impedía hacer otra clase de manifestaciones. Tal candidato, que se creía derrotado, salía triunfante; y tal otro que creía tener un feudo en su distrito, que había de el-gerir con toda seguridad, resultaba vencido y maltrecho. M. Carnot ha permanecido todo el día en el Eliseo, no visitando los colegios, y haciendo lo contrario que M. Thiers; bien que la naturaleza de estos dos

hombres eran muy distintas y los tiempos muy diferentes.

La relativa atonía, que ha marifestado el cuerpo electoral, se explica de diferentes modos. La mayor parte de los periódicos la refieren diciendo que la política ya no produce efecto: que nadie hace caso de ella y que el parlamentarismo vigente, por decirlo así, que se le da de charlar muy mucho y de denigrar y calumniar á los hombres más eminentes, en unos produce asco y en otros alejamiento é indiferencia. Como ha habido muchos bollojes ó empaques, y aún no se sabe el resultado definitivo de algunos departamentos lejanos, no se puede aún formar cabal idea de lo que será la fu ra Cámara. Sin embargo, todo hace suponer que será muy gubernamental y autoritaria que la anterior. En todas partes ha habido tranquilidad completa, registrándose muy poco casos dignos de mención.

Los republicanos gubernamentales han ganado algunos puestos. Los jefes del radicalismo, Clemeauce y Floquet, han salido empaquetados. El célebre socialista, jefe de uno de esos infinitos grupos en que el socialismo se divide, Julio Guesde, ha triunfado, habiendo, en cambio, salido derrotados otros prohombres del partido, cuya victoria se temía por segura. La derrota del conde Mun, ha sido muy comulgada y el jefe político del ultramontarismo, respecto de Hontalembert sin su ciencia y su elocuencia, y uno de los caracteres más fogosos que hay en Francia. En Asnières también ha sido vencido el antisemita Drumon, pero esta derrota era de prever, después de sus últimos fracasos parlamentarios. Los boulangieristas apoyaban, y esto sólo hacía ya presentar su derrota, porque si hay algo a cosa de acreditada en este país, es el boulangierismo. Los mayor parte de los ministros de los hombres del ultramontarismo, que la Cámara han sido reelegidos. Los conservadores han sufrido un tremendo fracaso que no culta la prensa de su partido. Los periódicos radicales reconocen el progreso de las ideas socialistas, y manifiestan que desde ahora en adelante será preciso contar con los grupos de este partido. Las últimas noticias dan cuenta de que los gubernamentales llevan la mejor parte y que se podrá constituir una mayoría fuerte y unida.

Mientras el gobierno estaba preocupado con las elecciones, ocurrían Aigues Mortes otros sucesos que pueden tener capital importancia. El al calde de esta población fijaba un impuesto, para el cual la Compañía de las Salinas había acordado retribir á los italianos del trabajo. ¿Qué había sucedido para esto? Desde hace bastante tiempo entre los obreros italianos y franceses había gran rivalidad, por la competencia que hacían aquellos á éstos, trabajando por menos jornal. El miércoles pasado los italianos atacaron á nuestros obreros, resultando diez de éstos heridos, y teniendo los restantes que apelar á la fuga. El hecho produjo viva sensación, con tanto más m tivo, cuanto que en aquella región, desde hace mucho tiempo, ha sido un motivo contra Italia. En cuanto se divulgó la noticia, se reunieron unos 3000 trabajadores franceses y se encaminaron á las Salinas, decididos á todo. Los gendarmes de Aigues Mortes, viendo venir aquella inmensa muchedumbre que vociferaba, trataron de cortar el paso, aunque sin lograr más que á metiar su propósito. Las autoridades habían encerrado á los italianos en una granja, creyendo así libertarlos del furor de sus enemigos. Eso no bastó, pues los franceses los desubieron pronto. Fuieron sitio á las Salinas, y como las nuevas no cesaban de caer, pronto como ellos deseaban, algunos individuos se subieron al tejado, desmantelándole y haciendo caer un diluvio de piedras, tejas y escombros sobre los infelices italianos. Los gendarmes, para sacarles del mal paso en que estaban, prometieron que se les castigados los culpables, aplacándose un poco con ésto la furia de sus agresores.

Empezaron á salir por grupos, escoltándose los amotinados. Al llegar cerca de la población, se encontraron los italianos con otro grupo de franceses, que salía de aquella. Cogidos entre dos fuegos y no pudiéndolos ya proteger la gendarmería se desarrollaron escenas espantosas. La emprendieron á garrotazos los alborotadores contra los miseros extranjeros, y en un momento cayeron derribados más de 20. Los gendarmes dispararon al aire, y efecto del pánico que esto produjo, los italianos pudieron es-

capar, escondiéndose unos en las viñas, y otros, donde pudieron. Hasta allí los persiguieron nuestros enfurecidos compatriotas, romatiéndoles á palos. En las calles mismas de Aigues Mortes fueron asesinados de esta suerte hasta 30. Entre muertos y heridos la cifra ha ascendido á 50. Muchos desgraciados se arrojaban á las lagunas y queriendo evitar un género de muerte, caían en otro. Todo el día estuvieron recorriendo las calles grupos de obreros franceses, profiriendo denuestos contra los extranjeros. Al arrochar las autoridades habían hecho reunir á los italianos, que habían quedado dispersos, en dos sitios diferentes, y á media noche salían acompañados por una fuerte escolta con dirección á Marsella, á disposición del cónsul de Italia.

Tan pronto como se supieron en París estas noticias, tanto Dupuy como Delleve, deploraron semejantes hechos, calificándolos de brutales y salvajes. Se acordó se formara un expediente judicial para castigar á los culpables y se enviaron socorros á las familias de las víctimas. También se enviaron fuerzas del ejército á Aigues Mortes. Naturalmente, dadas las tendencias poco amistosas que existen entre Italia y Francia, estos sucesos habían de repercutir en la Península, de una manera bastante poco tranquilizadora. En efecto, hubo diferentes pequeñas manifestaciones, hasta que, en la noche del 13, éstas empezaron á hacerse tumultuosas. En la Plaza Real se celebraba un concierto. Al tocar el himno real hubo aplausos y se pilló que se tosara el himno alemán. Un grupo con banderas se dirigió á nuestra embajada, á la que preventivamente se había enviado fuerzas para custodiarla. La policía persiguió á los manifestantes y los dispersó, no pudiendo evitar que se dirigieran algunas pedradas á la embajada. El Seminario de Clérigos franceses de Santa Clara fué atacado por otro grupo de manifestantes, arrancándose los escudos pontificios y cardenalicios que se hallan en la fachada del edificio. La policía acudió y los manifestantes huyeron. Varios obreros que iban provistos de latas y botellas de petróleo las arrojaron contra las puertas de la embajada, con intento de pegarles fuego. La fuerza pública dio varias cargas y los incendiarios huyeron. Omito otros muchos detalles, que prueban la excitación que en toda la Península han producido las escenas de Aigues Mortes.

Se repitieron el día siguiente, en la mayor parte de las poblaciones italianas, manifestaciones anti francesas. Génova, Nápoles, como Bolonia, Milán, Tarento y Merina, oyeron gritos contra nosotros. En varias partes se ha arrastrado por el suelo el escudo francés, y en Nápoles muchas casas aparecieron colgadas de luto. El prefecto de Roma fué depuesto y nuestro Ministro del Interior ha mandado que venga á París el prefecto del departamento del Gard y el alcalde de Aigues Mortes, para que den cuenta detallada de lo ocurrido en esta última. El gobierno italiano, hay que confesarlo, ha procedido con entera corrección, y el nuestro se halla dispuesto á dar las satisfacciones convenientes. El suceso de Aigues Mortes en sí no tiene importancia, y es una salvajada como ó cualquier, que siendo en otro pueblo, so habría castigado sin ruido. Lo peligroso es el estado constante de amenaza de guerra en que vivimos con Italia y Alemania, pero creo que aun estando así las cosas, los dos gobiernos se darán las satisfacciones necesarias y las cosas no pasarán de ahí.

BRANDBURGO.

Crónica.

Calendario.—Mañana Sábado 28 de Octubre.—San Simón y San Judas Tades, apóstoles, y San Honorato obispo.

Bombas de guardia.—Mañana

Sábado 28 de Octubre hará la guardia de depósito, la compañía "Olimpo" N.º 7, y una sección de 20 hombres.

Baños del Salado.—Mañana Sábado 28 de Octubre.

Marea llena por la mañana a las 4. Marea llena por la tarde a las 5. Nota.—Se reconocida a las bañistas las tres horas anteriores a la marea llena.

Un distinguido colaborador nuestro, que leyó los dos capítulos que nos dispáramos el "Diario de Avisos", nos decía: "Para que se habrán acordado las ordenanzas que el misterio Polignac le hizo firmar a Carlos X? ¿Donde, cuándo, se ha hablado en "Los Andes" de ellas? ¿Misterios de una erudición digna del romance!"

—Verdad, amigo, le contestamos. Ha hablado Ud. como un libro.

Por esencialmente ha sido enviado Bonifacio Farfán por 5 días a lugar seguro.

Fernández Díaz está en la reja por escandalosa, y por haberle roto la cabeza a un hombre. ¡Hembra que pudo ser hombre!

Luis López.—Este borracho dormirá durante 7 días la mona en lugar seguro.

Y por insolente y borracho, Martín Quijiji, que faltó al celador que lo conducía, pagará con 7 y 8 su mal humor y su vicio.

Lo mismo que Encarnación Mora, que por tal causa, ha merecido igual pena.

Pues... y Ambrosio García? Este borrachín escandaloso, estará de tonto 7 días...

Contraventuras.—26 cayeron en la Reja ayer.

Juan B. Siguencia fué sorprendido por la Policía, en momentos en que se marchaba, llevándose un pantalón. Se le condujo al Hotel Pichincha, donde se le han impuesto 7 y 20, después de calificado como reo.

Una mantequillera y un aucatero, que iban llevados por Juan Bonilla, a un domicilio que no era el suyo, fueron a dar, con ratero y tolo en poder de la que todo lo ve, a pesar de no tener sino un ojo. Las espaldas serán entregadas a su dueño: el Bonilla está bien condenado a 7 y 20. Ese hombre nació con mala estrella. Debía llamarse maullá.

Las delicias del verano.—En la estación calorosa se multiplian los placeres de que disponen las personas de dinero para pasar un día en el gozar de las delicias del campo y los esplendores de la naturaleza. Las giras campesinas, la caza y la pesca figuran principalmente entre estos gozos saludables. Pero no siempre encuentran el cazador, el pescador o el que vá de campo, un agua pura y que puede beberse sin peligro y sin exponerse a diarreas ó desarreglos de estómago más ó menos graves. Y no beber en verano trévidos el agua cerca es sufrir el suplicio de "Tintalo".

Agua pura de muy mercedal al agua que queda en malas condiciones, la hace potable y constituye una bebida refrescante é higiénica, que calmado la sed hace beber menos y sin peligro.

Nos alegramos de que la noticia que dimos ayer respecto al suicidio de un soldado de la Brigada de Artillería "Sucre", haya resultado falsa.

Oyóse un tiro en el cuartel, producido por un cañoncito formado del capullo de una caputina con que había ejercido un pequeño soldado y esto bastó para que circulara la noticia que nosotros scopimos y que hoy nos alegamos resultara falsa.

Se han saltado ya todos los materiales que vinieron en el "Valeria" para la construcción del "Parque Bolívar". Tan luego como llegue el "Cordeila" se inaugurará los trabajos que terminados nos dejan un paseo, que ha de ser uno de los más bonitos adornos del Guayaquil.

El Comité Olimpo se ha dirigido al Concejo, para que le ceda los baños y fozoles que actualmente existen en la plaza de Bolívar y que pronto no se necesitarán en élle, para utilizarlos en la Avenida.

Apoyamos la idea.

Circo.—La función de anoche estuvo concurrenciada: trabajaron bien las artistas y la simpática Albertina después de sus ejercicios ecuestres, así le obligó a bailar por tres veces. El público quería tenerla presente toda la noche, para aplaudirla más y mejor.

Con motivo del retardo del "Valeria", se dará esta noche una segunda función en el Circo.

El Concejo ha solicitado del señor Gobernador la exoneración de derechos para todos los materiales que se emplean en la construcción del "Parque Bolívar".

Desde hace días, venimos advirtiendo a la Policía, que los muchachos de la Escuela de la Filantropía, forman escándalos diarios en las horas de la salida de sus clases, con los de otras Escuelas vecinas.

Hay hemos sabido, que el señor Presidente de la Sociedad Filantrópica, que se hallaba en la puerta de su establecimiento, hizo cazar, esa es la palabra, cazar, a los diez niños de la Escuela del señor Mantilla, atribuyéndoles instintos belicosos, y los mantuvo en prisión en la Filantropía, desde las diez de la mañana hasta las tres de la hora, en que los remitió a su Escuela.

Uno de los niños detenidos y a quienes se tuvo sin almorzar, es hijo de nuestro amigo el señor Comisario Florencia, quien según sabemos envió a reclamar a su hijo, sin lograr que se le entregara.

Las equinas de las Escuelas reclaman guardián del orden, pero en todo a las horas de salida de esos pequeños diablitos de muchachos, que son capaces de trastornar un imperio.

—Envíense, pues, para evitar estas quejas tan continuas como estas.

Pues... naal!—Que la bruja aquella, resulta una *Lerhuza* igual a la de los *Misierios de París*.

Sólo que no podemos dar los detalles que ofrecimos, por no escandalar a esta sociedad, eminentemente moral, donde es indudable que es este el primer caso de esta clase que se presenta.

Además, el asunto se ventila en la Policía, la que dará datos a la prensa cuando lo crea conveniente, por estar de por medio un crimen que debe perseguirse con alguna reserva.

La *vandería "Bojitar"*, que pertenece a un joven trabajador, hijo del señor, merece nuestras recomendaciones.

De "El Republicano" de Quito tomamos las siguientes noticias: LA UNIVERSIDAD CENTRAL.—Se efectuó el Domingo 15 del corriente, a la una de la tarde, con asistencia de los señores Excmo. Dr. Cordero, lmo. Arzobispo González, Ministros de lo Interior, Instrucción Pública y Guerra, Gobernador de la Provincia, Rector y Profesores de la Universidad, y gran número de estudiantes é individuos particulares.

Comenzó el acto con el discurso de estilo, que pronunció el señor doctor Pablo M. Bojia, y terminó con el del Rector de la Universidad, señor doctor don Carl R. Tovar, que declaró abiertos los cursos del nuevo año. Una banfa del ejército de línea tocó varias piezas para solemnizar el acto.

Ambos discursos fueron justamente aplaudidos, por lo conceptuosa y galantemente escritos. El del joven profesor de Derecho Romano, doctor Bojia, se contrajo a demostrar la influencia que ejerce la Filología en el desarrollo y progreso de las demás ciencias, y por lo tanto, a dar a los alumnos de la Universidad así que estudian con tesón aquel egreγο ramo del saber. El discurso del señor doctor Tovar estuvo a la altura de su ombreada literaria, en cuanto a la forma, que por lo que hace al fondo, nos pareció oír algo semejante a los aleatorios conceptos sobre el trabajo, que derrama Similes en sus admirables libros.

NO ESTÁ BIEN que, como nos lo ha referido persona autorizada, se descuelen algunos señores Oficiales de la guarnición de esta plaza, por asistir a las clases de Derecho Internacional y Enjuiciamientos militares, que dicta con tanta consagración, el señor Teniente Coronel doctor don Juan R. Orejuela. Estos ramos son de mucha importancia y por lo mismo debe conocerlos todo Oficial que aspire a llamarse ilustrado y a llevar sus galones con merecimiento; porque la misión del soldado no es sólo la de batirse, y muchas veces puede ser llamado a desempeñar destinos civiles ó diplomáticos, ó, por lo menos, a ocupar el asiento de juez en los Consejos de Guerra.

EN MENOS DUELO está sumida la familia del señor don Juan Salvador, a causa del inesperado fallecimiento de su señora esposa doña Josefita Galford, que murió hoy, por entre las seis de la mañana. La Sra. de Salvador fué modelo de madre de familia, por lo que dejó abundante herencia, y por esto la florán sin consuelo su esposo y ocho hijosnos que ella ha dejado. Nos asociamos al justísimo dolor de su familia.

CRIMEN HORROROSO.—Bajo este mote dimos ayer la noticia de que un hombre había decapitado a una mujer entre las equinas de Candillo y El Gobernador.

Hé aquí los detalles del crimen: Loje Delgado, labano y como de

cuarenticinco años de edad, vivía en concubinato con Rita Ayestarrán, al parecer de la misma edad, en una pieza de la casa N.º 85 situada en la cuadra referida.—Confiesa Delgado que hacía doce días dudaba de la fidelidad de aquella, pues cuando él salía todas las mañanas a molar maíz a una máquina, dejaba ciertas marcas en la puerta de su cuarto, las cuales no encontraba a su regreso. Envenenado por los celos, pensó vengarse horriblemente, y al efecto se impuso la diaria tarea de afilar un machete de la manera más exagerada.

En la mañana de ayer compró cuatro cajas grandes de fosforos y los echó en media botella de aguardiente. Como a las dos de la tarde encendió a su mujer en el aposento, tiro del arma y la sometió a defensión... Oyén un grito lo desconfió más inquietos de la casa, acuden a la pieza, se cercioraron de que se había cometido el crimen, piden socorro, entra el señor Martínez Miramonte acompañado de otras personas, y se encuentra conque el asesino había perpetrado el más horroroso de los crímenes: la cabeza de la víctima se hallaba a alguna distancia del tronco, el pavimento convertido en un mar de sangre, y el criminal, que se tomó el brevaje después de consumar el hecho, impávido y cambiándose el traje ensangrentado.

El señor Miramonte y el policía de la Jefatura Civil de Santa Rosalía, le hicieron preso, conducción dale a aquel tribunal. De allí fué remitido al cuartel de policía, donde, a los pocos momentos, comenzó a sufrir las convulsiones del veneno. Fué asistido por el señor doctor Valentín E. Osío, Médico de Ciudad de la parte Occidental, y hoy se halla, al parecer, fuera de peligro.

Esta mañana había numeroso gentío frente a la puerta de la prisión, esperando verle al ser llevado a la Cárcel pública, pero aún no se ha resuelto la traslación del autor del espantoso crimen que ha causado tan profunda impresión en la sociedad de Guayaquil.

¡Pobre hombre! ¿cuantos remordimientos torturarán hoy su infeliz existencia!

AVISOS

En el año de 1837, ha vendido el señor Ignacio Chaguai, al señor José Correa, un terreno de diez varas de frente y treinta y siete de fondo, situado en la falda del cerro "Santa Ana", con frente al camino de "Las Peñas", de esta ciudad.

El señor Manuel Acuña, ha vendido en el año de 1846, a la señora Concepción Espinosa de Correa un terreno situado en el mismo cerro "Santa Ana" de esta ciudad; cuyos títulos se van a inscribir.

Guayaquil, Octubre 27 de 1893. MALDONADO DE HERRERA.

Coronas y cruces de duelo

sea de flores de porcelana, seda terciopelo ó de cuentas y chaquiras, así como capullos para bautismos, ramilletes para obsequios, se trabaja en la Beneficencia de Señoras al precio, tamaño y calidad que se pidan.

Guayaquil, Octubre 27 de 1893. 6-m.

Partagas.

Llegaron los sibrosos cigarrillos PARTAGAS que se ofrecen en competencia en calidad y precio, con cualquier otra marca de la Habana

El señor J. M. Ur, ellés queda autorizado por nosotros para vender nuestros famosos cigarrillos PARTAGAS.

P. P.—Partagas & Ca. 17, Yajusel & Ca. Guayaquil, 17 de Octubre de 1893.

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida

ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878

DEPARTAMENTO EXTRANJERO. NCS. 273 A 277. BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra a sus asegurados son muchísimo MÁS BABATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emisión. A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Tengase presente que las otras Compañías cobran a las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES, de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 a 15 años, a su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semianual, trimestral y hasta bimestralmente, a fin de dar a sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus desembolsos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vea un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODI IDAD.

Para más pormenores con úlese el prospecto de la Sociedad, y ocúrrase al infrascrito Agente General de la Compañía en las Repúblicas del Ecuador, Perú y Bolivia.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Juan B. Echeverría.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Banco Internacional.

DIRECTOR MÉDICO.—Doctor Carlos García Drouet.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

Cementerio Católico

Se pone en conocimiento del público, que por disposición de 27 del actual de la Junta General de la Beneficencia de Guayaquil, que se me ha comunicado en esta fecha, en el Cementerio Católico regiará en adelante la siguiente:

TARIFA. Artículo 31.—El precio de venta a perpetuidad es: Por un metro cuadrado de terreno, \$ 100. El terreno no podrá venderse sino para la construcción de mausoleos. Por cada nicho de los de propiedad de la Junta, de cualquiera fila \$ 100. Artículo 32.—El precio de arrendamiento de los nichos de propiedad de la Junta, que se pagará por bienes adelantados, de cualquiera fila, \$ 20. Artículo 33.—Los derechos de inhumaciones y exhumaciones, serán pagados adelantados del modo siguiente:

—INHUMACIONES.— En la losa común, gratis. En el suelo, sepultura separada, \$ 2. En nichos de cualquiera fila, \$ 8. En mausoleos, \$ 40. A los cadáveres de los bomberos y soldados, se les dará sepultura separada gratis.

—EXHUMACIONES.— De cualquiera sección para ser trasladados: Al suelo, \$ 2. A nichos, cualquiera fila, \$ 8. A mausoleos, \$ 40.

Por la exhumación de rest, a que se trasladasen fuera del Cementerio, se pagará los mismos derechos que por la inhumación según el lugar de donde sean extraídos. Artículo 34.—Por toda inscripción de título de propiedad, \$ 2. Artículo 35.—La Capilla del Cementerio servirá para las ceremonias fúnebres y se pondrán éstas al servicio público con sujeción a la siguiente tarifa:

Misa de cuerpo presente, \$ 40. Misa reada de difunto, \$ 5. Velación de un cadáver por una noche ó parte de ella, \$ 20. Artículo 36.—El Cementerio propiciará los útiles con que cuenta para las ceremonias de que trata el artículo anterior.

Guayaquil, Setiembre 30 de 1893. El Administrador.

SASTRERIA Y CAMISERIA LA BELLEGAANCIA.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.
AL CONTADO.

Calle de Aguirre N.º 19.

MEDICACION TONICA
PILDORAS y JARABE
DE
BLANCARD
Con ioduro de Hierro inalterable

ANEMIA
COLORES PALIDOS
RAQUITISMO
ESCALOFRIOS
TUMORES BLANCOS
etc., etc.

Exija la firma y el sello de garantía.

PARIS
40, rue Bonaparte, 40

FALTA DE FUERZAS
EL HIERRO
BRAVAIS

representa perfectamente el hierro contenido en la vitamina D...
De Venta en todas las Farmacias.
Tel. N.º 40 142, 51-Lazareto, Paris

ESPECIALIDADES DE T. JONES
FABRICANTE DE PERFUMERIA UGLESA EXTRA-FINA

VICTORIA ESENCIA
El perfume el más exquisito del mundo...
LA JUVENIL
Polvos sin tintura ni esencia química...
CREMA IATIF
Se conserva en todos los climas...
AGUA DE TOCADOR JONES
Tonica y refrescante, excolente contra las picaduras de los insectos.
ELIXIR Y PASTA SAMONTI
Dentícos, antisépticos y tónicos, blanquean los dientes y fortalecen las encías.
23, Boulevard des Capucines, 23
PARIS
Depositarlo en Guayaquil, P. MEXEL

PILDORAS DIGESTIVAS DE PANCREATINA
de DEFRESNE
FARMACUTICO DE 1ª CLASE, PROPIETARIO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

La pancreatina...
PANCREATINA DEFRESNE
En frascos. 3 a 4 cucharitas de polvo después de cada comida.

ALMUERZO de las SENORAS
ALIMENTO DE LOS NIÑOS Y DE LOS DEBILITADOS

Para recomendar al chocolate de diéetico...
PARIS, 53, rue Vienne

PYGMALION.
Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laja, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y apartados para la presente estación que se venden A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras
Para caballeros

Sombreros y capotas negras y colores
Damas negro floreados y listados
Id. de colores
Surah lino, variedad en colores
Id. plisé id. id.
Tafetanes negros y tonazoles
Id. listados
Géneros de lana, colores y negros
Id. de seda y lana
Barato francés para mantas
Macelinas estampadas
Zapatos y botas cabritilla legítima
Pasamanería, blondas y adornos de vestidos
Abanicos varias clases
Sombrillas y paraguaitas
Ajuar completo para novias
Cinturones de cuero, cinta y metal
Camisas de seda y de hilo
Salidas de Teatro
Formas de paja
Flores, plumas y cintas.

Para niñas
Vestidos de seda y lana bordados
Sombrillas, abanicos
Zapatos, Botas
Medias, dentales
Muecas finas.

Casimires de colores y negros
Cheviot id. id.
Franelas y paños
Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos
Camisetas hilo escocia y algodón
Blancas y de colores
Cortes chalecos seda y piqué
Corbatas, surtido sin igual.

Calzetas de hilo de colores y crudas
Bastones con elegantes puños
Fajas de seda
Cuellos blancos de hilo
Calzoncillos de punto
Sacos de alpaca, seda y lana
Camisas de dormir.

Para niños
Ternitos de casimir negros y de colores
Id. de jersey y de dril
Camisetas, casimier
Sombreros, gorritas marineros
Birretes, corbatas, calzetas.

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y U. S. A. de Valparaíso, para los meses de Setiembre a Noviembre.

SEPTIEMBRE

18—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesas.
23—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
23—Manaví [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo].
25—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Francesas, Inglesa y Americana.
30—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

OCTUBRE

1—Manaví [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
2—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
7—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
9—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
14—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedio
16—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con malas America y Francesa.
21—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
21—Manaví [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].
23—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
28—Puno [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
29—Manaví [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
30—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá.

NOVIEMBRE

4—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
6—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
11—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].

SALIDAS.

SEPTIEMBRE

18—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].
23—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
25—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
25—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
30—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

OCTUBRE

2—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
23—Manaví [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
7—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
9—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
14—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.
16—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
21—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.
23—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
23—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].
28—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.
30—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

NOVIEMBRE

4—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
6—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
11—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.
N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
Perfumería de Rogoy y Gallet, Lubin Delettrez y Pinaud
C MARFÁ